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№
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(要望町)
回答・所管課

● 市単教員・職員の配置の充実（確保と増員）と待遇改善

・ 市単教員の増員と当該教員の生活給の確保をお願いしたい。〔明野町16〕 児童生徒の個性・能力に応じた、きめ細やかな学習指導及び特別な
支援を要する児童生徒への支援の充実を図るため、市単補助教員
及び支援員を配置しております。引き続き、財政部局と協議し、必要
な配置に努めてまいります。また、令和２年度から、会計年度任用職
員制度を導入し、教員とのバランスを踏まえて処遇の改善を図ってお
ります。

・ 補助教員・支援員の配置の充実と待遇の改善の継続をお願いしたい。〔高根町
11〕

児童生徒の個性・能力に応じた、きめ細やかな学習指導及び特別な
支援を要する児童生徒への支援の充実を図るため、市単補助教員
及び支援員を配置しています。引き続き、財政部局と協議し、必要な
配置に努めてまいります。また、令和２年度から、会計年度任用職員
制度を導入し、教員とのバランスを踏まえて処遇の改善を図っており
ます。

・ 多様な生徒への対応に向け，学習指導を中心に補助教員や支援員の増員等，
配置の充実をお願いしたい。〔小淵沢町1〕

不登校児童児童生徒や不登校傾向児童生徒などの支援をするた
め、校内支援教室「ステップルームひまわり」設置に向けて、人的配
置を含め、検討を進めております。

● GIGAスクール構想や「校務支援システム」など学校のデジタル化とサポート体
制の充実

・ 教室の通信状況が良くなかったり端末が古かったりして学習時に遅れがちになる
ので整備してほしい。〔明野町19〕

回線については、普通教室内におけるWifi環境整備が12月に終了し
たことにより、通信環境は改善されたものと捉えております。タブレット
端末の更新については、小学校２年生のタブレット端末は本年度中
に買い替えを行い、小学校１年生のタブレット端末は来年度中に買い
替えを行う計画になっております。

・ ＧＩＧＡ構想の実施するならば，家庭での学習は不可欠であり，そのためには，
ルーターだけを貸し出し，プロバイダを自分で選択するのは容易ではないのでそ
れらを含めて整備をお願いしたい。〔明野町19〕

タブレット端末の持ち帰りについては、各家庭におけるWifiを利用し
対応していただいております。ルータをお持ちではないご家庭につい
ては、昨年度より無料で貸し出しをしておりますが、回線契約はご家
庭でお願いしております。家庭に負担をかけないよう就学援助を受け
ているご家庭については、指定した条件に該当すれば、通信費として
支援をいただけるようになっております。

・ 一人一台タブレットが古すぎる。重さもあるので持ち帰りも大変です。他の市ではｉ
ｐａｄなどを使用しているところもあるので，持ち運びがしやすい方が良いと思う。
〔明野町19〕

小学校１・２年生が使用しておりますタブレット端末は平成２９年、平
成３０年に購入したものになり、大変ご不便をおかけしております。小
学校２年生のタブレット端末は本年度中に買い替えを行い、小学校１
年生のタブレット端末は来年度中に買い替えを行う計画になっており
ます。

・ 本庁舎内は無料WI-FIがとんでいるようなので，学校内にもFreeWI-FIまたは
HOKUTO-GIGASchoolに教員個人のスマホが入れるようにしてほしい。自分のス
マホで教材研究をしたり，ブログを更新したり，児童に画像を見せたりすることが
多いから。〔明野町19〕

学校内におけるFreeWI-FIまたはHOKUTO-GIGASchoolへ個人端
末からの接続については考えておりません。個人のスマホ等を使用し
ないように、教職員のPCを無線化したり、各教室にPCを設置したり、
ipadの整備をしたりしております。

2 市政
人的措置・
教育の充実

明野町 教育総務課

2024年度に向けての北杜市における義務教育のための要望事項　（詳細）
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● 学校外部機関の人的支援・充実（エール・小淵沢給食センター・放課後児童ク
ラブ）

・ 不登校支援，居場所
年々学校に行けない子も増えていると感じている。エール以外にも低学年から通
える場所があると良いと思う。
校内フリースクールなど行き渋りが出始める子どもの安心して過ごせる場所，一
息つけるような所を学校に設置してほしい。〔明野町20〕

不登校傾向児童生徒や学校に行きづらくなっている児童生徒などの
支援をするため、校内支援教室「ステップルームひまわり」設置に向
けて、各学校にお願いしているところであります。設置する教室の有
無や対応する教職員の課題などありますが、早急に居場所づくりの
設置に向け取り組んでおります。

・ 学童受け入れを夏休み中・冬休み・春休みにお願いしたい。〔小淵沢町14〕 放課後児童クラブにつきましては、現状で長期休みの期間中も保育
が必要な児童の受け入れを行っております。

・ 現在，放課後児童クラブが開設され，就労している保護者にとっては大変ありが
たいが，就労していても条件がうまく合わず，放課後児童クラブを利用できない
場合がある。放課後に児童を預かってもらえる仕組みとして市内では，地域に
よって「児童館」があり放課後の子どもの居場所づくりに役立っています。しかしこ
の児童館は，旧町村全てにあるわけではない。授業参観などの折に保護者から
は児童を学校に残してほしいという要望があるが，安全面や教職員の働き方改
革の面から言って困難である。子育て支援を進めるという考えに基づいて，いわ
ゆる「児童館」の設置，または「児童館」に代わる何らかの受け入れ先を設置して
いただきたい。〔小淵沢町15〕

市においては、老朽化に伴い年々増加の一途をたどっている町村合
併以前に建設した公共施設の維持管理及び更新経費による財政負
担に対応するため、「公共施設等総合管理計画」を定め、公共施設
の４０％縮減という目標に向け、取り組みを始めたところであり、新たな
児童館の新設は非常に困難な状況にあります。
「授業参観などの折の一時預かり」といった、スポット的なニーズにつ
きましては、ファミリー・サポートセンターの制度もございますので、活
用していただければと考えております。
（また、教員OBの皆様やPTA有志、NPOなどに委託（依頼）し、イベン
ト時における校内での一時預かりを行っている自治体もございますの
で ご一考いただきたく存じます。）

● 教育の充実（学力の保障・魅力ある学校づくり）

・ 中学校の制服の選択肢の幅を広げてほしいです。男女差がはっきりしている学
校がほとんどです。セーラー服や学ラン以外にも，ブレザーやスラックスなど，選
択肢の幅を広げるなど，それぞれの学校の伝統も大切にしながら，利便性やメン
タルヘルス，ジェンダーフリーなどの観点から，子どもたちに，お互いの多様性を
認めあう意識を当たり前にもてる取り組みとして，検討してほしいです。〔明野町
15〕

市内の多くの中学校でスラックスを導入し、選択肢の幅を広げ対応し
ております。また、今年度より、夏の体育着においても長袖を導入して
いる中学校もあります。保護者からの要望があれば早急に検討する
学校もあります。現在、中学校再編整備検討委員会において、中学
校のあり方についても検討をしておりますので、市内統一の中学校制
服については検討しておりません。各学校でできる範囲内で対応し
ております。

・ 地域の大人を招いての事業を増やし，子供達に様々な職業に触れさせるようにし
たら良いと思う。〔小淵沢町10〕

昨年度、地域のひと・もの・ことを集めた事例集を市教委で作成し、各
学校に配布すると共に、活用できるようにお願いをいたしました。地域
のひと・もの・ことを活用し、授業に生かせるように引き続き、各学校に
声掛けをしてまいります。

・ 学力と体力を向上させるためには，休み時間を増やし，勉強脳以外の脳を使うよ
うにするのが良いと思う。〔小淵沢町11〕

学校の日課表については学校の状況や環境に応じて、各学校で作
成しております。学力及び体力の向上に向けて、引き続き各学校で
取り組んでいただけるよう対応してまいります。

・ 小学生のうちから選挙に行くことの義務を教えるなど，主権者教育の充実をお願
いしたい。〔小淵沢町12〕

６学年の社会科の「憲法とわたしたちの暮らし」の単元で、日本国憲
法の仕組み、国民主権等の学習をしております。国民主権の学習を
深めて学習することもあります。選挙に関心や興味を持てるように、引
き続き学習を深めることができるよう支援してまいります。

総務課

子育て政策課
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・ 入学前に，市や小学校の方から地区とお子さんとの関わりについて伝えていただ
く機会を設けてほしい。〔小淵沢町13〕

就学に向け、関係機関の連携として、学校関係者による保育園訪
問、関係機関との連携会議（９月、１月）の実施、就学時健診後の話し
合い（１０月）、学級編成に向けた入級者確認など取り組み、入学前と
の連携を深めております。引き続き、連携を密にしながら対応してま
いります。

・ ホームステイの実施を検討していただきたい。
子どもたちに外国語や海外に興味を持ってほしいので。
1校あたりの人数が少ないときは北杜市全中学校から参加したい生徒を募集した
らどうか。〔白州町14〕

新型コロナウイルスの影響で、中学生の国際交流が中止となっており
ましたが、本市と姉妹都市を結んでおりますアメリカ合衆国のマディソ
ン郡との交流再開に向けて検討を進めております。

・ 放課後の部活動は市内の中学校ならどこでも参加できるような取り組みをしてい
ただきたい。
どの地域も生徒数が減少しているので，部活動の選択には限界があるので。〔白
州町15〕

現在、部活動においては、外部指導員を導入したり、部活動の在り方
を検討したりしております。市内の学校同士の自由な部活動市内部
活動については各学校の現状を踏まえ、引き続き対応をしていただ
きますようお願いします。

● その他

・ 不登校特例校の設置をお願いしたい。文科省の調査でもコロナ禍以降不登校の
生徒の数は増加傾向を続けている。北杜市にはエールがあるが，あくまで教育
支援センターである。学校に行けなくなった時，もっと大きく受け止められる不登
校特例校の設置を望む。その方が安心して過ごせる生徒が増えると思われるの
でお願いしたい。〔小淵沢町3〕

学校に行きづらくなっている児童生徒等の支援をするため、校内支
援教室「ステップルームひまわり」設置に向けて、各学校にお願いし
ているところであります。不登校傾向児童生徒、学校で居場所のない
児童生徒等に対応する居場所づくりを各学校にお願いしております。

・ 学力知力体力の違いは個性で劣っているわけではないこと，個々を尊重出来る
ような教育が求められている。学習とは学んで身につけることが本来の目的だと
思うが，理解できなければ置いていかれ，また別枠で学力別に別途教室でという
ことになると大人の知らないところでからかわれて辛い想いをている子どももい
る。ぜひ個に応じた学習方法を検討していただきたい。〔小淵沢町5〕

支援が必要な子どもにより重点的な指導を行うなど効果的な指導の
実現及び子どもの興味・関心等に応じ、一人ひとりに応じた学習活動
や学習課題に取り組む機会の提供に向けて、各学校で児童生徒の
実態に応じて対応するようにお願いしております。個に応じた支援に
つながりますよう引き続き支援してまいります。

・ 学級規模に関しては，30人未満が理想に感じている。１クラスの最大人数を25人
以下にした方が良いと思うので，推進をお願いしたい。〔小淵沢町7〕

学級定数については、公立義務教育諸学校の学級編成及び教職員
定数の標準に関する法律に定めてあり、市教委単独では改善できま
せんので、県教委及び国に対して、要望してまいります。

● プールのあり方検討の早期実施

・ 今後の水泳設備と水泳指導のあり方として検討していただきたい。
プール本体の劣化が著しいです。特に給水用地下水のくみ上げポンプは，耐用
年数を大幅に過ぎ，茶色い水や砂が混じることもあります。さらに故障して，いつ
給水が止まるかがとても心配です。屋内プールにして天候や気温に影響されな
いようなプール設備にしていただくか，費用対効果を考えて，町内のプールまで
バスで送迎していただき，インストラクターなどの専門家に泳力ごとに指導してい
ただくことも有効だと考えます。　〔須玉町4〕

水泳指導の民間委託等については、他自治体での実施状況や動向
などを調査・研究してまいります。
大規模改修や屋内プールへの改築等は、施設全体の改修計画の中
で実施していきたいと考えておりますが、同時に今後のプールのあり
方や活用方法・整備水準等について、議論が必要であると考えてい
ます。それ以外の修繕等については、状況を確認しながら対応してま
いります。

・ プールの改修・プールの授業について
２学期も水泳の授業をやってほしい。
水泳授業の民間委託。
天候に左右されない屋内プールにしてもらいたい。　(雨や台風でプールの授業
がほとんどできないため。)〔明野町10〕

水泳指導の民間委託等については、他自治体での実施状況や動向
などを調査・研究してまいります。
現在、中学校の再編整備についての検討が行われている中で、プー
ルの改修を行うことは難しい状況であります。一定の方向性が決まる
までの間は、今年度と同様に隣接する小学校のプールを使用する
等、別の方法で対応していただきたいと考えております。

6 市政 施設・設備
明野町
須玉町

教育総務課
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・ 本校のプールは屋外プールで，近年では熱中症も気になるところである。全面屋
根があれば最善であるが，プールサイドで日陰となる場所をつくるための屋根を
設置してほしい。〔長坂町6〕

大規模改修や屋内プールへの改築等は、施設全体の改修計画の中
で実施していきたいと考えておりますが、同時に今後のプールのあり
方や活用方法・整備水準等について、議論が必要であると考えてい
ます。それ以外の修繕等については、状況を確認しながら対応してま
いります。

・ 新しくプールをつくる場合には，屋内プールをお願いしたい。
６月の寒さ対策，７，８月の熱中症対策，虫や土埃等を防ぐなどから考えても，屋
内プールをお願いしたい。また，既存の屋外プールには，屋根や壁をつけるなど
の措置を講じていただきたい。〔小淵沢町18〕

大規模改修や屋内プールへの改築等は、施設全体の改修計画の中
で実施していきたいと考えておりますが、同時に今後のプールのあり
方や活用方法・整備水準等について、議論が必要であると考えてい
ます。それ以外の修繕等については、状況を確認しながら対応してま
いります。

・ 中学校のプール改修工事をお願いしたい。
使用できない状況なので。〔白州町8〕

現在、中学校の再編整備についての検討が行われている中で、プー
ルの改修を行うことは難しい状況であります。一定の方向性が決まる
までの間は、今年度と同様に隣接する小学校のプールを使用する
等、別の方法で対応していただきたいと考えております。

・ 小学校のプールサイドの水はけがよくなるような改修工事をしていただきたい。
黒いカビが生えるなど不衛生になるので。〔白州町9〕

大規模改修や屋内プールへの改築等は、施設全体の改修計画の中
で実施していきたいと考えておりますが、同時に今後のプールのあり
方や活用方法・整備水準等について、議論が必要であると考えてい
ます。それ以外の修繕等については、状況を確認しながら対応してま
いります。

・ 屋内プールにしていただきたい。
プール全体の老朽化が進んでいるので，屋内プールにしていただきたい。〔武川
町1〕

大規模改修や屋内プールへの改築等は、施設全体の改修計画の中
で実施していきたいと考えておりますが、同時に今後のプールのあり
方や活用方法・整備水準等について、議論が必要であると考えてい
ます。それ以外の修繕等については、状況を確認しながら対応してま
いります。

● 特別教室等のエアコンの設置（熱中症対策）の推進

・ エアコンの設置について
近年気温が上昇しており，夏場にエアコンがない状況での授業は，効率も悪く，
子ども，教師に負担が大きいので。〔白州町1〕

エアコンの設置は、これまで児童生徒の利用頻度の高い普通教室
や、保健室、音楽室など優先して設置が必要な箇所に整備を進めて
きましたが、近年の酷暑などを鑑みると、他の教室や体育館への設置
も検討しなければならないものと捉えております。
しかし、中学校については、現在、再編整備を検討していることか
ら、、簡易的なスポットクーラーや冷風機等の設置を検討していきた
いと考えております。

・ 現在普通教室はエアコンを設置していただいているため，児童生徒は快適な環
境での学習活動に取り組めている。しかし，特別教室にはエアコンが設置されて
おらず，特に理科室や調理室は火気を伴う活動があるため，教室の温度も上がり
生徒の体調面も心配である。ぜひ特別教室へのエアコン設置をお願いしたい。
〔長坂町5〕〔小淵沢町16〕

エアコンの設置は、これまで児童生徒の利用頻度の高い普通教室
や、保健室、音楽室など優先して設置が必要な箇所に整備を進めて
きましたが、近年の酷暑などを鑑みると、他の教室や体育館への設置
も検討しなければならないものと捉えております。
しかし、中学校については、現在、再編整備を検討していることか
ら、、簡易的なスポットクーラーや冷風機等の設置を検討していきた
いと考えております。

7 市政 施設・設備
小淵沢町
白州町

教育総務課

6 市政 施設・設備

長坂町
小淵沢町
白州町
武川町

教育総務課



№
要望
ﾚﾍﾞﾙ

領域 要望内容 回答
備考

(要望町)
回答・所管課

・ 小学校では給食時には暑い中現在2年生と６年生が給食を取っている。熱中症
の危険もあり，教室と同じようにエアコンの設置をして欲しい。小学校は空き教室
がなく様々な会議をランチルームで行っている現状もある。また，今後施設活用
のため全校でのランチルーム給食も検討している。PTAなどの会議の運営上もエ
アコンの設置を強く要望する。（泉小来年度予算要求済）〔大泉町11〕

エアコンの設置は、これまで児童生徒の利用頻度の高い普通教室
や、保健室、音楽室など優先して設置が必要な箇所に整備を進めて
きましたが、近年の酷暑などを鑑みると、他の教室や体育館への設置
も検討しなければならないものと捉えております。
しかし、中学校については、現在、再編整備を検討していることか
ら、、簡易的なスポットクーラーや冷風機等の設置を検討していきた
いと考えております。

・ 教室内への冷暖房設置をお願いしたい。
熱中症対策や集中できる学習環境を整えるため，教室内に冷暖房を設置し，教
室内の気温を測定するようにして，実測値に合わせた冷暖房の活用を行ってい
ただきたい。〔武川町9〕〔明野町14〕

エアコンの設置は、これまで児童生徒の利用頻度の高い普通教室
や、保健室、音楽室など優先して設置が必要な箇所に整備を進めて
きましたが、近年の酷暑などを鑑みると、他の教室や体育館への設置
も検討しなければならないものと捉えております。
しかし、中学校については、現在、再編整備を検討していることから、
簡易的なスポットクーラーや冷風機等の設置を検討していきたいと考
えております。

● 感染症対策としての施設・設備の改善(網戸の設置)

・ 網戸の設置について
感染症対策は今後も必要であり，換気は必須である。2階・３階の普通教室や，
会議・活動を行うことの多い教室には，網戸の設置をお願いしたい。（網戸がない
と蜂等の虫が入ってきてしまうため）〔長坂町2〕

網戸については、令和３年度１階の普通教室及び特に利用頻度の高
い教室に設置をしているところであります。その他の教室への網戸設
置については、小学校は、小学校施設中長期保全化計画に基づく
長寿命化改修等の中で対応するよう考えておりますが、中学校につ
いては、現在、再編整備を検討していることから、要検討が必要であ
ると考えております。

・ 防水シートの劣化に伴う雨漏りへの対応・網戸の修繕及び，設置をお願いした
い。〔高根町13〕

網戸については、令和３年度１階の普通教室及び特に利用頻度の高
い教室に設置をしているところであります。その他の教室への網戸設
置については、小学校は、小学校施設中長期保全化計画に基づく
長寿命化改修等の中で対応するよう考えておりますが、中学校につ
いては、現在、再編整備を検討していることから、要検討が必要であ
ると考えております。
雨漏りや網戸の修繕等については、状況に応じ修繕等の対応を実施
してまいります。

・ 換気目的の校舎の網戸設置を希望します。優先順位として
　①北側廊下側・立志の間（防虫対策も含む）
　②科学室・物理室・家庭科室等中学の授業で使用している高校施設（甲陵中）
（継続）〔長坂町13〕

網戸については、令和３年度１階の普通教室及び特に利用頻度の高
い教室に設置をしているところであります。その他の教室への網戸設
置については、今後の学校生活における運用方法や社会情勢等を
踏まえ検討してまいります。

・ 体育館，教室に網戸の設置をお願いしたい。
現在，小淵沢小体育館にはまったく網戸がなく，夏場の夜の社会体育やスポ少
など実施するときには，暑さ対策で窓をあけると虫が大量に入ってしまい，次の日
には虫の死骸が大量にたまる。〔小淵沢町〕19

小学校施設中長期保全化計画に基づく長寿命化改修等の中で対応
するよう考えております。

・ 校舎の窓に網戸を設置していただきたい。〔武川町14〕 網戸については、令和３年度１階の普通教室及び特に利用頻度の高
い教室に設置をしているところであります。その他の教室への網戸設
置については、小学校は、小学校施設中長期保全化計画に基づく
長寿命化改修等の中で対応するよう考えておりますが、中学校につ
いては、現在、再編整備を検討していることから、要検討が必要であ
ると考えております。

8 市政 施設・設備

高根町
長坂町

小淵沢町
武川町

教育総務課

7 市政 施設・設備
明野町
大泉町
武川町

教育総務課
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(要望町)
回答・所管課

● GIGAスクール構想に向けて，ICT教育機器の整備やネット環境の改善及びデ
ジタル教材・デジタル機器等の充実

・ ICT活用に係る環境の整備について
児童の一人一台端末の活用の充実に向けて，環境の整備を進めていただきあり
がとうございます。児童の端末（タブレット）の活用も進み，学習を進めていく上
で，容量が不足している現状がある。また，物理的にも重い。是非検討・改善を
お願いしたい。〔長坂町7〕

タブレット端末の更新については、小学校２年生のタブレット端末は
本年度中に買い替えを行い、小学校１年生のタブレット端末は来年
度中に買い替えを行う予定です。タブレット端末のWindows更新を定
期的に行い、負荷がかからないように計画的に更新をしていただけま
すようお願いします。

・ 生徒がノートパソコン使用時に接続するWi-Fiネットワークが遅く，接続しない，切
れてしまうことが多いと感じている。改善を進めてくださっているが，引き続き早急
にお願いしたい。（継続）〔長坂町14〕

令和４年度、５年度に実施した無線ＬＡＮ補完工事により、ネットワー
ク環境の改善が図られたものと考えております。

・ 中学校の特別支援教室に電子黒板を設置していただきたい。
特別支援生徒にも充実したICT環境のもと，学習活動を展開していきたい。
２学級あるので，電子黒板は２台，設置をお願いしたい。〔白州町13〕

児童生徒数の減少に伴い、各学校で活用しております電子黒板等を
有効に活用していただき、対応をお願いします。

● 留守番電話の設置

・ 小学校，中学校において，教員の勤務時間外に対応した留守番電話の設置を
望みます。〔高根町8〕

教職員の働き方改革を推し進めるため、留守番電話の設置について
は、設置に向けて検討を進めております。

● 学校内外の施設・関係機関の充実

・ 子どもが安心して遊べる広場を明野町内に予算を出して作ってほしい。草だらけ
だったり木に囲まれていたりして薄暗くて危ない。トイレが故障していて使えない
ので，整備をお願いしたい。〔明野町18〕

各地区単位での公園整備につきましては、費用だけでなく、必要な
用地確保の点からも課題が多く、整備は困難な状況であると認識して
おりますので、ご理解をお願いいたします。
（なお、文部科学省では、「校庭開放を通じた子どもの運動機会の確
保」として、放課後の校庭開放事例をを紹介しており、また、「学校施
設の有効活用の手引き」においても学校施設の積極的な開放を推奨
しておりますので、市としても検討してまいりたいと考えております。）

・ 須玉小学校の体育館トイレと外トイレは，一部和式トイレなので，順次洋式トイレ
にしていっていただきたいです。授業や社会体育の使用時，災害時に避難所に
なった場合のことも考えると，全トイレの洋式化を一日でも早く進めていただきた
いです。〔須玉町6〕

須玉小学校屋内運動場内のトイレの洋式化・乾式化については、北
杜市小学校施設中長期保全化計画に基づく長寿命化改修の中で対
応するよう考えております。
外トイレについては、状況を確認しながら検討してまいります。

・ 配膳室の改修をお願いしたい。老朽化が激しく，室内も手狭で作業がしづらい。
〔高根町14〕

現状を確認し、対応を検討します。

・ バス停の変更があったため，表示のないところがある。「スクールバス乗降所」の
表示（板のみの看板）を作成してほしい。〔長坂町9〕

スクールバスの乗降場所については、児童や生徒の乗車状況に伴い
変動することから、状況を見ながら設置を検討してまいります。

・ 甲陵中・高の駐車場の確保をお願いしたい。現在，様々な行事の際，長坂中南
駐車場を使わせてもらっているが，距離があるため，簡単に行き来ができず非常
に不便である。ぜひ学校周辺に駐車場を整備してほしい。（甲陵中）（継続）〔長
坂町12〕

甲陵高等学校第２グラウンドを駐車場として活用することを含め検討
しているところであります。

・ グラウンドの整地をお願いしたい。北西側が凸凹で，100ｍをとったときにスタート
位置の足場が悪い。トラックでもコース内に凹凸があり，横転の危険がある。（甲
陵中）（継続）〔長坂町15〕

今年度防球ネット移設工事、市道改良工事などでグラウンド内に工事
車両が出入りしていることもあるため、工事終了後において授業、部
活などに影響のない時期など調整のうえ、整地等検討しているところ
であります。

教育総務課

甲陵中・高等
学校

10 市政 施設・設備 高根町 教育総務課

11 市政 施設・設備

明野町
須玉町
高根町
長坂町

子育て政策課
教育総務課

9 市政 施設・設備
長坂町
白州町

教育総務課
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(要望町)
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・ 中学校生徒玄関外に，公衆電話ボックスを設置してほしい。本校は他地区からの
通学者も多く，職員室で電話を使用する生徒が多いが，災害時・緊急時等に使
用できなくなることを考えると，いつでも使用できる電話があるとありがたい。（甲
陵中）〔長坂町16・17〕

電話ボックスは東日本電信電話㈱が設置及び所有するものとなりま
す。東日本電信電話㈱に確認したところ、現在は必要な個所を残し
撤去を進めている状況にあり、会社の方針として、新たに設置する考
えはないとの回答をいただいております。ご理解をお願いします。

教育総務課
甲陵中・高等

学校

・ 各階の手洗い場がトイレの所のみと少なく狭い。手洗いは衛生上重要なので増
設して欲しい。（泉小）〔大泉町12〕

手洗い場については、現状と今後の児童・生徒数の推移等を確認し
ながら、検討してまいります。

・ 中学校の校舎の老朽化に伴う雨漏りや教室の蛍光灯器具故障が多くなってい
る。雨漏りは漏電や感電の心配もある。生徒の安全面の保障と学校長寿命化の
観点から修繕工事の対応や教室の照明を一斉にLED化する等の整備をお願い
したい。また，修繕費確保のための教育予算増額についてもお願いしたい。〔小
淵沢町17〕

現在、中学校の再編整備について検討が行われているところである
ため、中学校の施設整備を行うことは難しい状況にあります。一定の
方向性が決まるまでの間は、状況に応じた修繕等の対応を実施して
まいります。
また、限りある予算で対応しているため、ご理解をお願いします。

・ 小淵沢小は敷地が大変狭く，職員，来客，保護者の駐車スペースが，圧倒的に
不足している。今後，改修も予定されているようなので，校舎周りの駐車スペース
を大幅に増やせるように考えていただきたい。〔小淵沢町20〕

今後、改修設計業務をする折に、現状の確認をしながら検討してまい
ります。
その際には、ご協力をお願いします。

・ 中学校の正門の開閉がしにくくなってきています。安全管理の面で不安があるの
で対応をお願いしたい。　〔白州町7〕

現状を確認し、対応を検討します。

・ 小学校の体育館のトイレは床の排水が悪く匂いもひどいので改修工事をしてい
ただきたい。〔白州町10〕

白州小学校屋内運動場内のトイレについては、事業計画に基づき対
応してまいります。

・ 小学校の体育館の雨漏り箇所（倉庫，男子トイレ）を直していただきたい。
体育館の傷みも進み，大量の雨水の拭き取り作業に時間もかかるので。〔白州町
11〕

現状を確認し、対応を検討します。

・ 小学校・中学校とも，ランチルームに全校一斉放送が流れるようにしていただきた
い。緊急時に情報の伝達が遅れてしまうので。児童の安全確保のために必要で
ある。〔白州町12〕

小学校については、小学校施設中長期保全化計画に基づく大規模
改修等の中で対応するよう考えております。中学校については、現
在、再編整備を検討していることから、施設整備を行うことは難しいと
考えております。

・ 児童館・学童をもう少し学校の近くにしていただきたい。〔武川町2〕 武川地区の児童館・学童につきましては、地域の意見を取り入れなが
ら、図書館や多目的ホールと併せた複合施設として整備した経緯が
あり、現状のところ移設の計画はありません。 子育て政策課

・ 外トイレの洋式化をお願いしたい。
小学校では和式トイレが使えない子が多く，困るときがあるので，外トイレの洋式
化をお願いしたい。〔武川町8〕

現状を確認し、対応を検討します。

教育総務課

11 市政 施設・設備

長坂町
大泉町

小淵沢町
白州町
武川町

教育総務課
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(要望町)
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● 通学路の安全確保全般（道路整備・街灯・ガードレール・拡幅・歩道・看板・標
識・信号機・横断歩道・自転車通行帯・ポール・柵・除草伐採・除雪・地下道・
見守り）

・ 通学路，歩道等について
大内区の通学路区間は，車道まで入り込んでいる大量の雑木や雑草の影響で，
外側線及び路側帯へ腐葉土化した汚泥が長期間にわたり蓄積しています。その
ため，非常に滑りやすくなっているうえに，歩行者と車両の境界線である外側線
が消えて見えなくなっている現状です。また，道路全体に大きくはみ出している
枝等の影響で，車両はもちろん，歩行者や自転車はかなりセンターライン寄り通
行せざるを得ないという大変危険な状態が続いています。防犯面においても，樹
木によるトンネル化が進み，日中日差しが強い日でも薄暗いうえに，勾配がある
曲がりカーブが多いため，特に夕方になると死角が多くなり子供たちの安全確保
が非常に困難な状況にあります。ついては，該当通学路の区間のいち早い整備
を強く要望し，子供たちが事件事故に巻き込まれないためにも，安全確保の重要
性を再認識していただき，適切な対応をお願いしたいと思います。〔明野町11〕

・堆積した土砂等については、本年度、撤去します。
・道路への枝の張り出しについては、土地所有者に伐採を依頼すると
ともに、周知広報してまいります。また、支障木については、本年度、
枝払いを実施します。
・白線の引き直しについては、多くの要望が寄せられていることから、
予算の範囲内で、緊急度の高いところから実施しております。
今後も、全体を調整した中で、順次引き直しを実施してまいりますの
でご理解をお願いします。

・ 明野中学校の校門前と駐車場を直接結ぶ横断歩道の設置，あるいは同等の配
慮をお願いしたいです。安全面と利便性を考えても，横断歩道の設置は必要不
可欠だと思います。（継続）〔明野町11〕

現在、付近の必要性の低い横断歩道の移設を検討しており、関係機
関と調整をしています。調整が整い次第、横断歩道の設置の権限を
持つ北杜警察署及び山梨県公安委員会へ上申します。

・ 通学路の歩道の草刈りをしてほしい。〔明野町11〕 沿道の草刈り等については、多くの要望が寄せられていることから、
予算の範囲内で、危険性等を見極めながら実施しております。
また、通学路の交通安全の確保に向けては、通学路合同点検により
抽出された要対策箇所の対策に取り組んでおりますので、各学校が
行う危険箇所のリストアップ時に要請をお願いします。

・ 明野支所前の道路の一部に歩道が整備されていない部分があり，登下校に不安
があります。〔明野町11〕

通学路（県道）の交通安全の確保に向けては、通学路合同点検によ
り抽出された要対策箇所の対策について、県道管理者である山梨県
へ上申しておりますので、各学校が行う危険箇所のリストアップ時に
要請をお願いします。

・ 中学校前の市の駐車場に設置してある電話ボックスを校舎敷地内への移設を継
続要望します。〔明野町11〕

電話ボックスはNTT東日本が設置及び所有しています。NTT東日本
に確認を行ったところ、電話ボックスを撤去することはできるが、移設
はできないとの回答をいただいております。また、市としましても、災
害時等非常時に繋がる電話として、現在の電話ボックスの果たす役
割は大きいと考えておりますので、現状を維持したいと考えておりま
す。

・ 中学校前の駐車場入口付近にある利用看板の移設をお願いしたい。〔明野町
11〕

中学校校門前への横断歩道設置に当たり、安全を確保する必要があ
ることからも、看板の撤去を検討しております。

12 市政
安全・危機管
理（通学路）

①明野町

明野総合支所
道路河川課

企画課
教育総務課



№
要望
ﾚﾍﾞﾙ

領域 要望内容 回答
備考

(要望町)
回答・所管課

● 通学路の安全確保全般（道路整備・街灯・ガードレール・拡幅・歩道・看板・標
識・信号機・横断歩道・自転車通行帯・ポール・柵・除草伐採・除雪・地下道・
見守り）

・ 降雨時，通学路に並行する県道に水たまりが発生し，徒歩で下校する児童に通
行車両からの水はね事案が多いです。当該事案に関しては，運転手のモラルの
問題も多分にあると思いますが，当該場所の排水対策や舗装改修など，児童や
歩行者が安心して歩ける安全な道路環境の整備をお願いいたします。〔須玉町
3〕

通学路（県道）の交通安全の確保に向けては、通学路合同点検によ
り抽出された要対策箇所の対策について、県道管理者である山梨県
へ上申しておりますので、各学校が行う危険箇所のリストアップ時に
要請をお願いします。

・ 若神子下の三叉路（変則交差点）付近の交通安全対策をお願いします。交通量
が多いこともあり，横断歩道の白線がどれも消えかかっており，見通しもよくありま
せん。児童をはじめ歩行者が安心にて渡れる交差点環境の整備をお願いしま
す。〔須玉町5〕

令和５年１１月２１日に企画課から北杜警察署へ上申書を提出してお
ります。今後は北杜警察署及び山梨県公安委員会において県内各
所の要望について審議の上、対応が決定されることとなりますので、
ご理解をお願いします。

・ 若神子地区内でも学校からの距離が比較的ある，若神子下宿と二日市場は，ス
クールバスに乗れるようにしていただきたい。〔須玉町7〕

スクールバスは、市の運行規則に則り、住所地によって利用の可否を
判断しています。当該地域につきましては、運行区域外となりますの
でご理解をお願いします。

・ 降雪時，グリーンベルトに道路の除雪された雪が山になっていることがあリ，徒歩
や自転車での通学に支障が出ています。作業車で除雪した後に一人一人の市
民が通学路を積極的に除雪するように協力を呼びかけたり，建設業者さんの協
力を得ながら，通学路の安全確保対策を今後もきめ細かく迅速に行っていただ
きたいと考えます。〔須玉町8〕

除雪作業車が通った後の歩道や玄関先等に残ってしまった雪は、各
家庭や地域で除雪していただくようお願いしております。引き続き、周
知広報に努めてまいりますので、ご理解をお願いします。

● 通学路の安全確保全般（道路整備・街灯・ガードレール・拡幅・歩道・看板・標
識・信号機・横断歩道・自転車通行帯・ポール・柵・除草伐採・除雪・地下道・
見守り）

・ 高根中学校西側の南北に走っている道路で，グラウンドより南に下がったカーブ
のガードレールに破損あり。道路側に飛び出しているので修繕をお願いしたい。
〔高根町5〕

本年度、補修工事を実施します。

・ 農道・市道脇の草が伸びすぎていて，自転車通学や徒歩の生徒もいる中，車の
通行もあり，道幅が狭まってしまっている。危ないので，市と行政班とで連携をし
て除草をお願いしたい。〔高根町6〕

市道沿道の草刈り等については、多くの要望が寄せられていることか
ら、予算の範囲内で、危険性等を見極めながら実施しております。ま
た、通学路の交通安全の確保に向けては、通学路合同点検により抽
出された要対策箇所の対策に取り組んでおりますので、各学校が行う
危険箇所のリストアップ時に要請をお願いします。
なお、農道については、受益者に適切な管理をお願いしてまいりま
す。

・ 路面の陥没が多々見受けられ，雨天時には通れないほどの水たまりになる箇所
がある。支所に伝えるとすぐに対応してもらっていてありがたい。地域からも状況
を伝えるが，市でも随時確認をしていただきながら対応していただきたい。〔高根
町7〕

市道については、日常のパトロールや住民等からの情報提供などに
より、状態を把握しております。道路上に穴等の損傷を発見した際に
は、随時、応急措置を講じますので、情報提供をお願いします。

14 市政
安全・危機管
理（通学路）

③高根町

高根総合支所
道路河川課

企画課
教育総務課

13 市政
安全・危機管
理（通学路）

②須玉町

須玉総合支所
道路河川課

企画課
教育総務課



№
要望
ﾚﾍﾞﾙ

領域 要望内容 回答
備考

(要望町)
回答・所管課

・ 災害時は避難所として，保育園，小学校，中学校を地域に開放して欲しい。（非
常用食料や飲料水の設置，災害時のコーディネーターの確保及び災害マニュア
ルの作成含む）また連携の在り方の更なる構築をお願いしたい。〔高根町9〕

現在、市地域防災計画において、市内の小学校、中学校の全てを指
定避難所として指定しています。災害時には施設の安全を確認して
異常がない場合は避難所として開放します。
また、指定避難所には現在防災備蓄倉庫を計画的に設置する事業
を進めており、備蓄食や水など避難所に必要な物を備蓄してまいりま
す。
なお、避難所においては、避難所運営マニュアルに基づき避難所を
運営し、施設管理者については、危機管理マニュアルの避難計画に
より対応をお願いします。

・ 通学路の安全確保の一層の推進をお願いしたい。
「通学路合同点検」で確認した箇所への早期改善
降雪（大雪）時の通学路の確保（継続）〔高根町10〕

要望箇所につきましては、関係機関と連携を図り対応について検討
してまいります。

・ 高根東小校舎南側の通学路について，北側の信号に近いところはグリーンベル
トが設置されているが，児童館以南の通学路（ＪＡ梨北高根カントリーエレベー
ターまで）は未設置で狭く，比較的交通量も多いため心配である。〔高根町15〕

事業化に向け、調査・検討を進めてまいります。

・ 高根東小の南駐車場から，武の井酒造さん，しらかば保育園の道のルートが狭く
て，すれ違いが厳しい時があるので，道を広くしてほしい。〔高根町16〕

これまでに要望路線の一部で既設の蓋無し側溝を蓋付の側溝に入
れ替える工事を行い、道路幅員の有効利用に努めております。道路
拡幅については、多くの要望が寄せられておりますが、費用も多くか
かることから、すべての要望に応えることは困難なため、危険性や緊
急度を見極めながら検討してまいります。

・ しらかば保育園～武の井酒造～県道３２号を結ぶ道路が，狭い中で車の往来が
多く危険である。側溝をグレーチングで覆うなどして道幅を広げ，歩行者と車を少
しでも分離するような対応をとってほしい。〔高根町17〕

これまでに要望路線の一部で既設の蓋無し側溝を蓋付の側溝に入
れ替える工事を行い、道路幅員の有効利用に努めております。道路
拡幅については、多くの要望が寄せられておりますが、費用も多くか
かることから、すべての要望に応えることは困難なため、危険性や緊
急度を見極めながら検討してまいります。また、通学路の交通安全の
確保に向けては、通学路合同点検により抽出された要対策箇所の対
策に取り組んでおりますので、各学校が行う危険箇所のリストアップ時
に要請をお願いします。

・ 登校班で地下道を通るのですが，鳥のフンや虫の死骸などが多く，汚いので通
るのを嫌がります。定期的に掃除などしていただきたいです。〔高根町19〕

県道管理者である山梨県へ上申してまいります。

● 通学路の安全確保全般（道路整備・街灯・ガードレール・拡幅・歩道・看板・標
識・信号機・横断歩道・自転車通行帯・ポール・柵・除草伐採・除雪・地下道・
見守り）

・ 上条地区の通学路で，小学校南（なごみ亭前）の交差点から南へ下った三叉路
までの道について，途中まで歩道ができ，感謝いたします。児童の安全確保のた
め，是非最終地点（交差点）まで歩道の工事を進めていただきたい。〔長坂町10〕

現在、道路拡幅、歩道設置の事業を進めております。15 市政
安全・危機管
理（通学路）

④長坂町

長坂総合支所
道路河川課

企画課
教育総務課

14 市制
安全・危機管
理（通学路） ③高根町

高根総合支所
消防防災課
道路河川課

企画課
教育総務課



№
要望
ﾚﾍﾞﾙ

領域 要望内容 回答
備考

(要望町)
回答・所管課

・ 甲陵中高東の道路が広域農道と交差している所は，農道側のスピードが速く大
変危険である。南西角からの横断歩道設置，および自動車用の通常信号の設置
を早急にお願いしたい。（継続）〔長坂町11〕

同箇所において、過去３回要望書が提出され、市としてましても、令
和元年６月２７日、令和２年６月１６日及び令和４年５月２４日付けで山
梨県警察本部及び山梨県公安委員会に、北杜警察署を経由して上
申しております。しかしながら、それに対し警察から、設置は困難であ
る旨の見解が示されております。引き続き設置に向けて働きかけてま
いりたいと考えております。

・ 長坂下条の下条交差点まわりについて，中学生のスクールバス停留所である人
が渡る用の信号機の設置及び，横断歩道が消えているので塗り直しをお願いし
たい。〔長坂町18〕

信号機の設置等、交通規制に関する件につきましては、山梨県警察
本部及び山梨県公安委員会の管轄となっているため、北杜警察署を
経由しての上申が必要となります。つきましては、設置を希望する場
所の位置図、現地写真を添付の上、個別に要望書の提出をお願い
します。
また、横断歩道につきましては、今般補修がなされております。

・ 県道１７号線，農林大学前のやまなみ団地の横断歩道は車が止まってくれない。
（特に朝は）また，下り方面は坂になっていて歩行者が見えずらいのもある。
よって，道路標識等をもっと目立つように増やすなり，もっと手前（下り側）に設置
するなど対処してほしい。（あとミラーも）止まってくれる車もあるのだが，その後続
車が追突しそうなときもあって大変危険な時もあるので，安全対策を早急にお願
いしたい。〔長坂町19〕

県道に係る安全対策につきましては、管理者である山梨県が管轄と
なります。
つきましては、上申が必要となりますので、個別に要望書の提出を
お願いします。

● 通学路の安全確保全般（道路整備・街灯・ガードレール・拡幅・歩道・看板・標
識・信号機・横断歩道・自転車通行帯・ポール・柵・除草伐採・除雪・地下道・
見守り）

・ スクールバス
泉小・中のスクールバスの停留所は朝の交通量が多く，下り坂で一般車のスピー
ドも出ている。道路もバスが停留するには狭く危険である。各停留所の停留ス
ペースを確保してほしい。〔大泉町13〕

県道に係る安全対策につきましては、管理者である山梨県の管轄
となります。県への上申が必要となりますので、個別に要望書の提
出をお願いいたします。

・ 登下校が遠距離にも関わらず，認定されていない地区でのスクールバス運行を
お願いしたい。〔大泉町14〕

スクールバスは、市の運行規則に則り、住所地によって利用の可否を
判断しています。また、バスの台数と乗車人数には限りがあり、運行
時間、乗降の時間に影響することから、経路も大きく変更できないの
が現状です。そのため、現行規則での運行を考えております。しかし
ながら、学校までの距離等の著しい問題については、スクールバスに
限らず、解決に向けての手段を検討してまいります。

・ 中学校校庭西側駐車場の入口の段差をなだらかにしていていただきたい。駐車
する際に一度で登りきれないことがあり，交通の妨げになったり，事故につながる
危険があります。入口部分に傾斜をか，段差プレートの設置をお願いしたい。ま
た，安全な駐車場を確保していただきたい。〔大泉町16〕

段差の箇所は、農業用水路（暗渠）となっており、構造上コンクリート
部分を緩やかにすることが難しく、また、改修工事をする場合には多
額な事業費が必要となることから難しい状況であります。
なお、建設時（昭和５３年）より現状が変わらない状況であるため、ご
理解をお願いいたします。

・ 町内設備　　ペンションみちくさふきんに街灯がなく，冬場の中学生の下校が心
配である。街灯の設置をお願いしたい。〔大泉町15〕

街灯・防犯灯の設置は、市役所では行っておりませんので、各行政
区にご相談下さい。行政区が行う防犯灯の設置について、補助対象
となるものについては、照明器具の支給をしております。また、現地を
調査したところ、街灯・防犯灯が設置されている箇所がありますので、
要望の内容によっては、補助対象とならない場合がありますので、ご
承知おきください。

16 市政
安全・危機管
理（通学路）

⑤大泉町

大泉総合支所
道路河川課

企画課
教育総務課

15 市政
安全・危機管
理（通学路）

④長坂町

長坂総合支所
道路河川課

企画課
教育総務課



№
要望
ﾚﾍﾞﾙ

領域 要望内容 回答
備考

(要望町)
回答・所管課

● 通学路の安全確保全般（道路整備・街灯・ガードレール・拡幅・歩道・看板・標
識・信号機・横断歩道・自転車通行帯・ポール・柵・除草伐採・除雪・地下道・
見守り）

・ アメージングアカデミー寮～道の駅こぶちさわ～馬術競技場の草木の手入れと
歩道に溜まった土砂によるぬかるんだ場所の整備をお願いしたい。草木をよけて
通る子たちが車道の方に大きく出てくるので非常に危険と感じる。また草が伸び
周りから見えにくくなるので，防犯上の観点からもお願いしたい。歩道のぬかるみ
は滑りやすく実際に自転車で転倒した事例もあったので，定期的な土砂の撤去
をお願いしたい。〔小淵沢町21〕

堆積した土砂については、本年度、撤去するとともに、今後について
も、日常のパトロールや住民等からの情報提供などにより、状態を把
握し、適切に管理してまいります。また、沿道の草刈り等については、
多くの要望が寄せられていることから、予算の範囲内で、危険性等を
見極めながら実施してまいりので、ご理解をお願いします。

・ 小淵沢小中学校周辺の道路や歩道に木の枝がせり出していたり林の木の枝が
電線に倒れかかっている。特に中学校前は，せり出した枝を車が避けるため，通
行する上で大変危険となっている。木や枝の伐採や剪定をお願いしたい。〔小淵
沢町22〕

電線に架かっていることから、電線管理者および土地所有者へ伐採
の依頼を行います。
市有地については、危険と判断した箇所について、伐採を行います。

・ グラウンド周辺の樹木が生活道にせり出しており，尚且つ朽ちた太い枝が落下す
ることがあった。一般の方にとっても大変危険である。更に北側駐車場側の樹木
も朽ちているものもあり，倒壊の危険がある。実際に駐車場内に倒れたこともあっ
た。樹木医に診断してもらい危険であるならば伐採等の対応をお願いしたい。
〔小淵沢町23〕

現状を確認し、対応を検討します。

・ 中学校前の新しい道路を通る車両は，小海線踏切から中学校前を大変スピード
を出して通行している。注意を促す小さな看板が１つあるが，気がつきにくく，中
学校前には横断歩道もあるので危険に感じている。また，地域的にも，他県から
観光で訪れる人も多いので，注意を促す大きな看板の複数設置や路面標示を
お願いしたい。〔小淵沢町24〕

当該箇所には、交差点の事故防止及び安全対策として、カラー舗装
の整備や注意喚起看板の設置を行っております。引き続き、交差点
等の状況を注視し、危険性や緊急度を見極めながら対応を検討して
まいります。

・ 通学路に防犯カメラを設置をお願いしたい。〔小淵沢町26〕 防犯カメラの設置は、費用と効果・プライバシーの保護などを考慮し
つつ、例規整備を検討してまいります。今後、見守りの強化、地域と
連携強化を図ります。

・ 通学路に使われている県道には大型車の往来が多く，危険を感じることがある。
速度違反・一時停止違反の車も多く見られるので，交通調査などを実施して問題
点について取り組んでほしい。〔小淵沢町27〕

通学路（県道）の交通安全の確保に向けては、通学路合同点検によ
り抽出された要対策箇所の対策について、県道管理者である山梨県
へ上申しておりますので、各学校が行う危険箇所のリストアップ時にご
要請をお願いします。市としましても通学路の安全確保のため、警察
と連携しながら対応を検討してまいります。

・ 歩道がない道が多いので　危険箇所が多い。少なくとも通学路については歩道
のない道がなくなるようお願いしたい。〔小淵沢町28〕

道路は、車と歩行者が分離して利用できるよう歩道が整備されている
ことが、交通安全上望ましいですが、そのような道路を構築するには
膨大な予算を要するため、現状は厳しい状況です。このため、通学路
における危険箇所等については、グリーンベルトやラバーポールなど
による安全対策を行っております。なお、通学路の交通安全の確保
に向けては、通学路合同点検により抽出された要対策箇所の対策に
取り組んでおりますので、各学校が行う危険箇所のリストアップ時に要
請をお願いします。

17 市政
安全・危機管
理（通学路）

⑥小淵沢
町

小淵沢総合支
所

消防防災課
道路河川課

企画課
教育総務課
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・ 通学路の歩道と道路の間にガードレールのようなものをつけてほしい。
子どもが歩道すれすれを歩いていて危ないと思ったことが何度かある。〔小淵沢
町29〕

交通安全施設の設置については、通学路合同点検により抽出され
た要対策箇所の対策に取り組んでおりますので、各学校が行う危
険箇所のリストアップ時に要請をお願いします。

・ 通学路標識の設置を増やしてほしい。〔小淵沢町30〕 設置希望箇所のご教示をお願いします。

・ 北杜市でも登下校時の見守り活動をして頂ける方が増えるよう，行政の働きかけ
をお願いしたい。他の市ではよく見守り活動をしている方を多く見かける。〔小淵
沢町31〕

北杜市内の小中学校にコニュニティー・スクールが設置され、今後の
活動として、児童生徒の登下校時の見守りなど、地域で活動できるよ
うな取組をお願いします。

● 通学路の安全確保全般（道路整備・街灯・ガードレール・拡幅・歩道・看板・標
識・信号機・横断歩道・自転車通行帯・ポール・柵・除草伐採・除雪・地下道・
見守り）

・ 白州町白須，白州中学校東方県道６１４号線，国道２０号線から白州中学校に入
る「わいわい白州」付近道路にガードパイプを設置したり，水路の側溝に蓋をした
りして，通学路を確保していただきたい。交差点には横断歩道を設置していただ
きたい。通学時間にはスピードを出す大型車両や通勤車両が多く，交通事故の
危険性が高いので。事故が起これば歩道にも車が乗り越えてくる可能性が高く，
非常に危険なので。〔白州町2〕

県道管理者である山梨県へ上申しました。
【横断歩道について】
本件については、個別に同様の要望書をいただいております。警察
と現地立会を行った結果、当該箇所はカーブの先に位置し、横断歩
道を設置した際に、歩行者の安全性が確保できないことから、設置は
困難である旨の見解が示されました。

・ 白州中学校から横手・大坊方面に関して，グリーンベルトや「通学路」の標識の
設置をお願いしたい。横手公民館（スクールバス停）周辺は，道路拡張工事をし
ていて，見通しもよくなりスピードを出す車が増加すると予想されるので。
西村バス停から，白州中学校までの道路は，道幅が狭く大型車（ダンプ）も通行
するので。地域住民以外の車も多く通行するため，注意喚起が必要なので。〔白
州町3〕

通学路（県道）の交通安全の確保に向けては、通学路合同点検によ
り抽出された要対策箇所の対策について、県道管理者である山梨県
へ上申しておりますので、各学校が行う危険箇所のリストアップ時に
要請をお願いします。

・ 県道614（駒ヶ岳公園線）のJA前の横断歩道に押しボタン式信号を付けていただ
きたい。横断のために停車してくれた車を追い越して，横断歩道を突っ切って
行ってしまった車を2回見かけたことがあり，事故が起きないかとても不安なので。
〔白州町4〕

横断歩道の設置等、交通規制に関する件につきましては、山梨県警
察本部及び山梨県公安委員会の管轄となっているため、北杜警察署
を経由しての上申が必要となります。つきましては、設置を希望する
場所の位置図、現地写真を添付の上、個別に要望書の提出をお願
いします。

・ 国道２０号線の白州町白須4442-1番地に，横断歩道を設置していただきたい。
横断歩道がないため，遠回りをして渡っているので。〔白州町5〕

横断歩道の設置等、交通規制に関する件につきましては、山梨県警
察本部及び山梨県公安委員会の管轄となっているため、北杜警察署
を経由しての上申が必要となります。つきましては、設置を希望する
場所の位置図、現地写真を添付の上、個別に要望書の提出をお願
いします。

・ 県道６１４号線（白州保育園の前の道）に，大型トラックに対する時間規制を設け
ていただきたい。登下校時にスピードを出す大型トラックが通って危険なので。
〔白州町6〕

横断歩道の設置等、交通規制に関する件につきましては、山梨県警
察本部及び山梨県公安委員会の管轄となっているため、北杜警察署
を経由しての上申が必要となります。つきましては、設置を希望する
場所の位置図、現地写真を添付の上、個別に要望書の提出をお願
いします。

17 市政
安全・危機管
理（通学路）

⑥小淵沢
町

小淵沢総合支
所

消防防災課
道路河川課

企画課
教育総務課

18 市政
安全・危機管
理（通学路）

⑦白州町

白州総合支所
道路河川課

企画課
教育総務課



№
要望
ﾚﾍﾞﾙ

領域 要望内容 回答
備考

(要望町)
回答・所管課

● 通学路の安全確保全般（道路整備・街灯・ガードレール・拡幅・歩道・看板・標
識・信号機・横断歩道・自転車通行帯・ポール・柵・除草伐採・除雪・地下道・
見守り）

○ 武川体育館横の道の徐行の文字が薄くなっているので濃くしていただきたい。
カーブで見えにくい上にスピードを出す車が多く、歩行者との接触が心配され
る。また、体育館前の駐車場の枠の線を分かりやすくしていただきたい。〔武川町
15〕

本年度、路面標示の引き直しを実施しました。

● 予算の確保
・ 子育て世代への子育て支援をしてほしい。

特別支援を要する家庭へのサポートや相談できる体制をつくってほしい。〔明野
町21〕

児童生徒一人ひとりの教育的ニーズの的確な把握と重層的支援を行
うため、心理士（公認心理士又は臨床心理士）を配置し、児童生徒や
保護者、学校が相談できる体制づくりを検討しています。

・ 体操着など購入できる場所をもっと増やして欲しい。価格も高すぎて母子家庭に
はかなり大きな負担です。価格のもう少し安く買えるようにして欲しい。〔高根町
20〕

体育着や制服などの販売は、旧町村ごとの衣料品組合が行っており
ます。現在、市内の半数以上の学校において、教職員又はＰＴＡが主
体となり、卒業生の保護者に不用となる制服や体育着、かばんなどの
学用品を提供していただく呼び掛けや、学校行事に合わせてバザー
が行われるなど、学校独自のリサイクル・リユースの取組が進められて
おります。このような取組は、非常に意義のあるもので、市内の小中学
校においてリサイクル・リユースが推進できるよう、実践校の取組を周
知してまいります。

・ 北杜市の方針であるコミュニティ・スクール導入に伴い，学校と地域，関係組織等
を結ぶ教育委員会との更なる連携，「地域学校協働本部」及び「地域学校協働
活動推進員」，「コーディネーター」の設置をお願いしたい。また，活動推進に向
けた財源の確保をお願いしたい。〔大泉町8〕

学校・家庭・地域社会が一体となって取り組む学校環境整備や登下
校時の見守り、学習支援など、コミュニティ・スクール運営に係る経
費、及び地域学校協働活動推進員への報酬などの予算化を検討し
ております。

・ 「原っぱ教育」は北杜市ならではの教育支援である。北杜市の学校の果たす役
割を担えるよう，今後も各地域連携や幅広い活用や運営を進められるように支援
の継続をお願いしたい。〔小淵沢町32〕

「原っぱ教育」では、魅力ある学校づくりを基本方針としております。
各学校に適した魅力ある学校につなげていけるよう、引き続き支援し
てまいります。

・ 経済的な負担を減らすため，制服など指定用品などの廃止または緩和をしてい
ただくなどの対応をお願いしたい。〔武川町3〕

制服や体育着などのデザインや指定用品は各校において様々では
ありますが、市校長会等を活用した話し合いの場を検討してまいりま
す。

・ 部活動へ外部講師を派遣していただきたい。
先生方が少なく部活動への負担もかかる。部はあるが顧問が不在，部活動が少
なく，日頃子供達が頑張っているスポーツも総体など大会に参加する事が困難
なので，外部講師をお願いしたい。〔武川町11〕

現在、部活動指導員を採用し対応しております。各中学校には事前
に希望する部活をお聞きし、希望に添えるようにしております。今年度
は山梨県で９９人中２９名を北杜市で採用枠を確保しております。引
き続き、期待に添えるよう対応してまいります。

● スクールバス等の運行や増便
・ 明野町は市民バスのルートや本数が少ない。不登校の生徒が，自分で支援施設

エールへ通学できるような，時間設定とルートの設定をお願いしたい。〔明野町
13〕

通室に当たっては、利用手段・経路等を児童生徒と確認し、保護者
の責任において安全確保を行っていただきますようご理解をお願い
します。

・ スクールバスはもう少し柔軟に対応してほしい。保護者からもスクールバス対応地
域ではない場所も検討してほしい。〔明野町13〕

スクールバスは、市の運行規則に則り、住所地によって利用の可否を
判断しています。また、バスの台数と乗車人数には限りがあり、運行
時間、乗降の時間に影響することから、経路も大きく変更できないの
が現状です。そのため、現行規則での運行を考えております。なお、
スクールバスの経路となっていない地域の児童生徒へは、通学補助
金又はフリーパス券を交付しております。

教育総務課

・ 子どもだけでどこの地域でも遊べる場所と交通の整備をしてほしい。清里地区か
ら土日のバスを出してほしい。デマンドバスの休日運行をお願いしたい。〔明野町
13〕

デマンドバスの土日運行を含む市民バスの運行については、実際の
需要を踏まえながら検討してまいります。

企画課
子育て政策課

・ 小泉方面の児童数が増えている。３・４号車の２台では，児童の乗車時間が長い
ため，もう１台増やしてほしい。〔長坂町8〕

スクールバスの台数には限りがあり、乗車時間が長いことによる増便
対応は難しい状況にあります。なお、乗車人数が定員を超えてしまう
場合は、別便で運行している車両との入替えや増便を検討してまいり
ます。

教育総務課

21 市政
その他

スクールバス
関係

明野町
長坂町

企画課
教育総務課

19 市政
安全・危機管
理（通学路）

⑧武川町

武川総合支所
道路河川課

企画課
教育総務課
生涯学習課

20 市政
その他

予算関係

明野町
高根町
大泉町

小淵沢町
武川町

教育総務課
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・ バスのサイズを小さくし，児童生徒の乗車時間を短くしてほしい。乗車時間は15
分以内を希望する。〔小淵沢町35〕

スクールバスは、購入からの年数を踏まえ、年次計画の中で新規車
両の購入と入替えを行っています。入替えの際は、今後の利用者数
等を見通す中で、バスの小型化を検討してまいります。

・ 小淵沢小のスクールバスは２台しかなく，このところ転入生の増加もあって，座席
に余裕がなくなってきた。また，朝は２便制で対応しているが，１便は運行時刻が
とても早く，家庭の負担につながっている。さらに２便は始業時刻ぎりぎりに到着
するので，朝の活動に支障がある。スクールバスの台数を増やし，運行経路や時
間を見直すなどし，朝のバスを１便だけで対応できるようになれば，児童や保護
者の負担を減らせ，学校としても大変ありがたい。〔小淵沢町36〕

スクールバスの台数と乗車人数には限りがあり、運行時間、乗降の時
間に影響することから、経路も大きく変更できないのが現状です。そ
のため、現行規則での運行を考えております。なお、乗車人数が定
員を超えてしまう場合は、別便で運行している車両との入替えや増便
を検討してまいります。

・ スクールバスが老朽化し，命を守るためのシートベルトの長さ調整をしたくても，
調整部分が固く動かなくなっており，大人の力でも簡単には調整できなくなって
いる。新しいバスの購入が検討されているようであり，直しても長くは使えないとい
うこともあるのかもしれないが，明日にでも起こるかも知れない事故に備えて，修
理，取り替えを要望したい。〔小淵沢町37〕

当該スクールバスは令和７年度の入替えを予定しておりますが、早急
に状況を確認し、必要に応じて修繕や取替えを行ってまいります。

・ 小中学校の統廃合になる場合には，スクールバスの運行をお願いしたい。
武川小中学校の場合，長坂の小中学校と統合するようにも聞いております。もし
そういう場合には，地域の意見を取り入れたスクールバスの運行をお願いした
い。〔武川町7〕

中学校統合後のスクールバスの運行ルートについては、安全面を確
保できる乗降場所はもちろん、バスの待避所や旋回場所など、地域、
学校、保護者の皆様との協議により決定してまいります。

● 小中学校の統合問題に対する地域住民への周知
・ ○学校規模に関して

他中学校との交流をできる範囲でいいから，即時に進めてほしい。中学の統合問
題にしても対応が遅く，あっという間に子どもたちの中学校生活は終ってしまいま
す。早急にお願いします。北杜市で子どもの数を増やす，移住を増やすと言いま
すが，子どもが小さいうちは魅力的な環境だが，中学，高校の教育を考えたら，
せっかく移住してきてもまた戻る人が増えそうです。統合の話し合いも，統合や子
どもたちの交流は早くやりたいと思うがなかなか時間がかかると担当のかたは
言ってました。明野には自然はあるけど，同年代の人との関わりが少ないです。
せめて部活動ぐらい興味のあることができるよう検討していただきたいです。〔明
野町12〕

現在、部活動において、支部内の大会（選手権大会、総合体育大
会、新人体育大会）を通して、生徒同士の交流を深めております。ま
た、陸上記録大会においても市内の生徒同士が集まり交流を深めて
おります。部活動においては、種目に応じ、各担当ができる範囲内
で、他の学校と合同練習を企画したり、練習試合を設定したりと市内
の生徒同士が交流を深められるように取組をしております。教職員の
働き方改革等を踏まえ、学校に負担をかけることがないようにして参り
たいと考えております。

・ 統合することによって却って行きづらくなる子どももいるので，小規模特例校など
きめ細やかに対応できる学校を残してほしい。〔明野町12〕

不登校傾向児童生徒や学校に行きづらくなっている児童生徒などの
支援をするため、校内支援教室「ステップルームひまわり」設置に向
けて、各学校にお願いしているところであります。設置する教室の有
無や対応する教職員の課題などありますが、早急に居場所づくりの
設置に向け取り組んでおります。

・ 中学校の統合がなるべく早く進んでほしい。実質的に，県や全国レベルで個人
の行動力や目標が持てる学校生活を送れる環境になってほしい。〔明野町12〕

現在、中学校再編に向けて中学校再編整備検討委員会にて話し合
いを進めているとこであります。児童生徒がよりよい学習環境、生活環
境になるよう、また、生徒自身が持続的な目標や行動につながること
ができるよう、つなげて参りたいと考えております。

・ 北杜市内の中学校の統合について市民の合意形成を行いつつ，北杜市の将来
を担う生徒の健全育成のために,できるだけ早期に適正規模での統合を実現して
ほしいです。〔須玉町2〕

年々、子ども達の人数が減少する状況の中、中学校の小規模化、学
級規模の大小の偏在、人口減少社会における持続可能な学校経営
など様々な観点から、検討委員会において慎重に検討が行われてい
るところであり、その結果を重視し、最終的な決定を行いたいと考えて
おります。

22 市政
その他

統合・合併問
題

明野町
須玉町

教育総務課

21 市政
その他

スクールバス
関係

小淵沢町
武川町

教育総務課
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(要望町)
回答・所管課

22 市制
その他

統合・合併問
題

・ 中学校適正規模等審議会について，多くの保護者に周知し，広く情報発信・提
供して十分な意見交換と協議の場を設け，市民の納得を得られるようなプロセス
を経て，結論を出していただくよう，心からお願いします。〔大泉町7〕

令和４年３月に審議会より答申をいただき、より具体的な検討を行うた
め、現在「北杜市立中学校再編整備検討委員会」において検討を
行っているとこであります。検討内容については、一定の間隔で説明
会を行ってまいりたいと考えております。

大泉町 教育総務課

● 学校給食等について

・ アレルゲンの小麦を毎日食べさせることに不安がある。米粉パンなどを増やして
ほしい。〔高根町21〕

Ｒ５年１月より米飯給食をそれまでの週３日から週３．５日に増やして
います。また、米粉パンだけでなく、米粉を使用した給食提供も検討
しております。

・ 給食費を一律無償化にするのではなく，その分を学校設備の充実に回してほし
い。

学校設備の充実も図りつつ、児童生徒の健全な育成に努めてまいり
ます。

・ ｱﾚﾙｷﾞｰや皮膚疾患などが多い原因のひとつに食品添加物の影響や，野菜に使
用されている農薬や除草剤，化学肥料の影響はとても大きいと思うので，食品添
加物がどのくらい使われているのか?使用している野菜にどのくらいどんな農薬
や肥料を使っているのか?知らせてほしい。　　〔小淵沢町33〕

野菜等は時期よって産地も異なり、使用農薬等を把握することは困難
であり、また、食品添加物についても、すべてをお知らせすることは困
難であります。ただし、児童生徒の健全な育成のため、安全な食材を
使用しております。

・ 学校給食に使われている小麦を国産にしていただきたい。
輸入小麦は，農薬（除草剤）をまいており成分が残留しています。その成分は，
最近増えている子供のアトピー性皮膚炎や自閉症などの原因でもあります。これ
から生きていく子供たちへ予算を使って欲しいです。また，家庭負担が増えても
いいので，安全なものを提供していただきたい。〔武川町4〕

小麦粉をはじめ、学校給食においても、国内の安全基準をクリアして
いる食材を使用しています。今後も地産地消を推進し、安全安心な
給食提供に努めてまいります。

・ 学校給食の牛乳を選択できるようにしていただきたい。
毎年，診断書料（約6,000円）を支払って診断書を提出することで牛乳を止めて
います。牛乳を飲みたくない子もいる現状なので，牛乳を飲ませるか飲ませない
か選べるようにしていただきたい。〔武川町5〕

児童生徒の健全な育成のために、学校給食実施基準により栄養内容
の基準が摂取基準として定められており、R３に出された学校給食実
施基準の一部改正通知においても、カルシウム摂取に効果的である
牛乳等の使用が明記されています。これらを受け、本市をはじめ多く
の自治体においては、牛乳を使用しております。
診断書は学校生活管理指導表で代用可能です。なお、学校生活管
理指導表は保険対象となっているため、本市においては、子ども医
療費無償化適用内であります。

・ 給食費を無償化にしていただきたい。
物価高騰対策で期間限定での無償化対応はとてもありがたいです。しかしなが
ら，一度上がった物価が下がることはなかなかありません。子供の教育費を削り
生活にまわす家庭もあるのが現状です。他市でも小中学校の給食費を無償化に
する自治体も増えてきました。北杜市でも是非お願いしたい。〔武川町6〕

物価高騰による経済的負担の増大は子育て世帯においても大きな
影響を及ぼしていることを考慮し、児童生徒の健全な育成のため、学
校給食費の無償化についても課題等の整理を行っております。

・ 子供の数が増えるように小淵沢町区域への移住振興策を長期的に推進していた
だきたい。〔小淵沢町34〕

本市は近年、豊かな自然環境の中で子育てを希望する県内外の若
い世代に移住先として選ばれる地域となるよう、「住まい」や「子育て
支援」等様々なニーズに応えるため、移住定住施策を推進してきまし
た。人口減少対策は、本市における喫緊の課題であることから、地元
の方や先輩移住者との交流、田舎体験を通じて、移住希望者の不安
を取り除き、移住定住につながるよう、今後も取り組みを進めてまいり
ます。

ふるさと納税課

23 市政

その他
学校給食等
（安全・危機
管理も含む）

・ 教職員の働き方改革のための取り組みを，市教委から方針として出していただき
たい。
業務削減は学校だけでは難しい部分があるので，教職員の働き方改革のための
取り組み（あゆみの所見の書き方やその他）を，市教委から方針として出していた
だきたい。。〔白州町16〕

令和５年１０月６日付け（北杜教総第１９０７号）「教師を取り巻く環境
整備について緊急的に取り組むべき施策（提言）」を踏まえた取組の
徹底についての通知を発出し、市教委として、各学校に４点のお願い
をしました。学校の現状や状況に応じて、できる範囲内で対応をお願
いします。あゆみに関しては個人懇談実施の際には記載しないなど
各学校に応じて対応していますので、引き続き、対応をお願いしま
す。

白州町 教育総務課

23 市政

その他
学校給食等
（安全・危機
管理も含む）

高根町
小淵沢町
武川町

学校給食課


